

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROCESO ELECTORAL DE 2017-18

LISTOS PARA EL PROCESO ELECTORAL DE 2018

Por Adrián Quino

Titulares de los organismos se dijeron listos para el próximo proceso electoral en Querétaro, que iniciará en septiembre de este año. El IEEQ a través de su presidente, Gerardo Romero Altamirano, mencionó que el organismo solamente está en espera de aprobar el próximo calendario electoral, puesto que, debido a las reformas aprobadas por el Congreso local, el periodo de campaña pasará de 60 a 45 días. El calendario que apruebe el IEEQ también incluirá los periodos de precampañas. “El Instituto está trabajando ya, a toda su capacidad, para la organización del proceso electoral, que iniciará el 1 de septiembre. Ese mismo día tenemos que autorizar el calendario electoral; este documento traduce ya muy concretamente todas las fechas y plazos que son importantes en el proceso electoral”. La única fecha que hasta el momento está definida tanto por el calendario como por la ley es el día de la jornada electoral, que será el 1 de julio de 2018. Romero Altamirano apuntó que otro de los avances que tendrá la actual ley es la propuesta para garantizar la paridad de género a través de la representación proporcional, aspecto que se fortaleció con la propuesta del IEEQ, y los resultados de sentencias y criterios regionales y nacionales. La nueva ley contempla que existirán dos listas con fórmulas de candidatos (una elaborada por el IEEQ y otra más por los partidos), éstas serán utilizadas para la designación de representantes por la vía plurinominal. Otro factor que se tomará en cuenta es el porcentaje de votación entre el primero y el segundo lugar, quienes tengan un menor diferencia tendrán preferencia de ser electos. El consejero presidente calificó esta propuesta como “de avanzada”, al ser una técnica novedosa que sólo será utilizada en Querétaro. “En el tema de paridad de género, al día de hoy estaríamos prácticamente en la vanguardia, con los criterios más vigentes en ese sentido”. (AM 7)

MEDIO SIGLO

Por Morales OBREGÓN

BARRIOS, DE REGALO. A ver IEEQ, apúntenle: pasando por encima de las reglas electorales, el exdirigente transportista Juan Barrios continúa haciendo proselitismo a puertas abiertas, acompañado de funcionarios estatales y en eventos oficiales entregando premios y hasta viajes en las comunidades del municipio de El Marqués. Tan sólo el pasado viernes, durante la entrega de certificados a los casi 200 jóvenes del CONALEP, Plantel Aeronáutico, que se realizó en las instalaciones de la UNAQ, se vio al exdirigente transportista en primera fila y con regalos. Cuál fue la sorpresa que justo cuando se hacía la clausura del evento, de la nada, el director general del Conalep, Agustín Casillas Gutiérrez, primo del diputado panista Apolinar Casillas, arrebató el micrófono sin importar protocolo para subir al presidium al polémico y nada confiable Juan Barrios. ¿Así o más ansioso? (DQ 1 y 4)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/columna/medio-siglo-37/>

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

MEDIOS DE COMUNICACIÓN

FELICITACIÓN AL PERIÓDICO PLAZA DE ARMAS

Yolanda Elías Calles Cantú, Consejera Electoral del IEEQ, felicita al periódico Plaza de Armas, por el 7° Aniversario. (PA 10)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PREVENDRÁ INCIDENTES ELECTORALES

Por Adrián Quino

A través de colaboraciones con diversas autoridades, los organismos electorales contarán con mecanismos de prevención que eviten prácticas que afecten la democracia. El antecedente que dejó el pasado proceso electoral en la entidad, donde los supuestos actos de violencia e impugnaciones en la jornada electoral derivaron en la anulación del proceso en Huimilpan y la convocatoria para una elección extraordinaria. Gabriela Nieto Castillo afirmó que el patrón de cultura democrática es sólido en la entidad, situación que evita que ocurran problemas como los registrados en otras entidades donde los delitos electorales o los conatos de violencia son más frecuentes. ANULACIÓN. La anulación de elección de Huimilpan, por parte del TEEQ en 2015, fue resultado del análisis que hizo el organismo jurisdiccional del proceso y a las impugnaciones de diversos partidos. (AM 7)

VOTAN DESDE QUERÉTARO MIL 24 VENEZOLANOS

Banderas venezolanas, playeras de la Vinotinto y 'souvenirs' nacionalistas inundaron algunas arterias del centro histórico de Querétaro en el marco de la participación de la comunidad venezolana en el plebiscito contra el proceso constituyente activado por el gobierno venezolano. Fueron un total de mil 24 venezolanos los que votaron, desde Querétaro, en esta consulta popular, que organizó su país al interior y en más de 500 ciudades alrededor del mundo. (AM 9, DQ 1 y 17)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

FUEGO AMIGO / SELFIE PRESIDENCIAL

En la carrera. Ernesto Luque Hudson, delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, corrió el sábado los diez kilómetros de la competencia Molino del Rey con el presidente Enrique Peña Nieto y luego se tomaron la foto del recuerdo. El queretano es aspirante al Senado de la República por el PRI. (PA 1)

MORENA

ENCABEZARÁ HOMBRE LA FÓRMULA DE MORENA: CP

Por Fernando Venegas Ramírez

Un hombre encabezará la fórmula de Morena para el Senado por Querétaro de acuerdo a la insaculación realizada en su Consejo Nacional, advirtió el dirigente estatal Carlos Peñafiel Soto, a quien se menciona para integrarla, además del rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz como externo. Entrevistado por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, en el marco de nuestro séptimo aniversario, el líder local del Movimiento Regeneración Nacional aseguró que en su organización están convencidos de impulsar la paridad de género por lo que 16 mujeres irán primero en igual número de estados, como en el Estado de México y Veracruz.

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

La insaculación efectuada ante notario determinó que en Querétaro sea varón quien encabece, aunque aquí - recordó ufano- son mujeres la diputada y cinco regidoras. A 350 días de los comicios presidenciales, federales y locales, Peñafiel Soto, ataviado con una camisola blanca en la que lleva las letras de su partido en rojo, dijo que para ellos más que ser tiempos de candidaturas, son de una intensa preparación previa a la jornada electoral; en cualquier democracia hay que ir a ella con buenos candidatos y propuestas, pero en nuestro país desafortunadamente eso no basta, si no se llega con una muy buena estructura de defensa del voto en cada rincón del territorio estamos condenados a que le roben a los ciudadanos la elección, como ocurrió en el Estado de México y Coahuila. En Querétaro, insistió, Morena busca romper el bipartidismo histórico y para ello debe despertar conciencias casa por casa en todo el Estado de Querétaro construyendo ciudadanía. Desafortunadamente para los Mexicanos, apuntó, los actuales gobernantes del PRIAN se han convertido en los mejores promotores de Morena con su actuar, dejando claro que en los hechos no existe ninguna otra opción que nuestro partido si es que ya están hartos de la actual situación económica e inseguridad que vivimos, de corruptos como Duarte (PRI) en Veracruz u opacos y autoritarios (por decir lo menos) como Marcos Aguilar (PAN) en el municipio de Querétaro ... Y así hasta Enrique Peña Nieto. Sobre las alianzas, Carlos Peñafiel recordó que Morena solo ira en Alianza con él Partido del Trabajo a la presidencia de la República. Así fue ya determinado por los Congresos Nacionales tanto del PT como de Morena; permaneciendo las puertas abiertas a los hombres y mujeres de buena voluntad que vengan de otros partidos y sobre todo de la sociedad, que nunca hayan militado en algún instituto político y que hoy deseen un cambio verdadero. (PA 1 y 9)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ATROPELLAN A ADELANTADOS

Por Ramón Rodríguez

Un hombre murió de forma instantánea al ser embestido por una camioneta la mañana del domingo en el kilómetro ciento noventa y nueve de la autopista México-Querétaro, cuando la víctima caminaba en el acotamiento en compañía de otro hombre, quienes se habían adelantado al contingente principal de la tradicional peregrinación al Tepeyac. La víctima se dirigía caminando rumbo al Tepeyac, sin embargo a unos minutos de haber empezado su camino, una camioneta lo atropelló cuando su conductor se salió del camino e invadió parte del acotamiento, zona en la que el hoy occiso caminaba en compañía de una persona que resultó lesionada. (DQ principal)

N: SUPER CAMPEÓN

Por José Luis Jiménez

Gallos Blancos de Querétaro continúan haciendo historia en el futbol mexicano a raíz de la llegada de la nueva administración encabezada por Olegario Vázquez Aldir y ayer conquistaron su segunda copa de la historia al ganar 2-0 al América en la final de la Supercopa MX. (N principal)

AM: OBRAS DE LA CICLOVÍA, CON AVANCE DE 25%

Por Haydé Ruiz

La construcción de los 78 kilómetros de ciclovía en la capital queretana presenta un avance de 25% a este mes de julio, compartió el secretario de Movilidad de Querétaro, Mauricio Cobo. (AM principal)

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

CQ: SUBE AGUACATE HASTA 80 PESOS

Por Andrea Martínez

El precio del aguacate registró un alza en esta temporada que lo colocó hasta los 80 pesos el kilo en Querétaro, confirmó Tonatiuh Cervantes, SEDEA. “Hay una baja producción en las épocas de lluvia y todo lo que es producción a cielo abierto tiende a bajar y hay que esperar a que se recomponga un poco”. (CQ principal)

PA: GALLOS BLANCOS ¡SUPERCAMPEÓN!

Querétaro demostró que está listo para el arranque del Apertura 2017 y se llevó la Supercopa MX a costa de un América sin idea a la ofensiva. Un 2-0 fue suficiente para que los dirigidos de Jaime Lozano celebraran el primer título de la temporada. Gallos Blancos tuvo un gran arranque de partido. Al minuto 2, Emanuel Villa dio el primer aviso al estrellar el balón en el poste tras un centro de Luis Noriega. Querétaro salía con todo y se notaba en el dominio de pelota. Por su parte, América no lograba entrar en el juego, había mucho nervio en defensa, lo que provocó que al 12', Miguel Samudio derribara a Villa en el área para que el silbante marcara el penalti. Fue el mismo ‘Tito’ quien cobró, y de gran manera, para abrir el marcador. (PA principal)

EUQ: SE FRENA VENTA DE VEHÍCULOS NUEVOS EN LA ENTIDAD

Por Francisco Flores H.

La venta de vehículos nuevos prácticamente se paralizó durante los primeros cinco meses del año en Querétaro, pues registró un incremento de 1.1% un avance mínimo considerado que en el mismo periodo de 2016 hubo un incremento de 22.9%, de acuerdo con información de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

LEGISLATIVO TIENE DISCIPLINA FINANCIERA, ASEGURA SALAS

Por Patricia López Núñez

La legislatura local cumple a cabalidad el calendario financiero del 2017, tras el ahorro de 315 millones de pesos en intereses por el pago adelantado de la construcción de su edificio, aseguró el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Poder legislativo, diputado Eric Salas Gutiérrez. Este año se ejercen 299 millones de pesos en el Poder legislativo, lo que representa disminución significativa en comparación con los dos años pasados y se tiene un ejercicio de alrededor del 38 por ciento, porque los gastos más fuertes se dan en noviembre y diciembre con el pago de aguinaldo. Salas González, subrayó que hasta ahora el Poder legislativo es ejemplo de la austeridad que deberían seguir todas las entidades públicas, como parte de la responsabilidad financiera que debe existir ante la situación económica global. El legislador del Partido Acción Nacional (PAN) recordó que la legislatura local debía pagar 27 millones de pesos durante 20 años, casi todo para cubrir intereses por la construcción del edificio que ocupa, pero con el pago adelantado de 315 millones de pesos puso en orden las finanzas del Poder legislativo. (DQ 1 y 3)

CONGELAN EL MATRIMONIO ENTRE GAYS

Detenida, así es como se encuentra la iniciativa de ley impulsada por el diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia que reforma y deroga diversos artículos del Código Civil vigente en el estado de Querétaro para que pueda haber uniones entre personas del mismo sexo sin la necesidad de un amparo o un permiso especial. En entrevista para PLAZA DE ARMAS, el legislador señaló que ya ha pasado algún tiempo desde la última vez que se sesionó sobre el tema y donde se acordó dar un plazo para obtener propuestas de diversas fracciones políticas y organismos de

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

derechos humanos, los cuales ya tienen listos para llevar a cabo la dictaminación de la iniciativa y con ella llevarla a Sesión de Pleno, sin embargo, no se ha avanzado. “En ese plazo se recibieron dos propuestas: una de la compañera de Morena, Herlinda Vázquez y otra del entonces Comisionado de Derechos, Miguel Nava Alvarado, así como también las propuestas que nos han hecho llegar las fracciones parlamentarias como las del PRI”, apuntó. (PA 10)

GESTIONA HUGO CABRERA RECURSOS

Gestiona el Diputado Federal por Querétaro, Hugo Cabrera, 17 millones 400 mil pesos para obras públicas en los municipios de Arroyo Seco, Landa de Matamoros, Jalpan de Serra y Pinal de Amoles, de la Sierra Gorda de Querétaro, durante su gestión como legislador federal, informó a lo largo de recorrido por la región con el objetivo de supervisar y arrancar obras. Hugo Cabrera explicó que los recursos direccionados tienen el propósito de responder a necesidades de la población serrana; en Arroyo Seco se destinaron 1.5 millones de pesos para trabajos de urbanización en su cabecera municipal, además de 2.7 millones para la plaza de la comunidad de La Florida, espacio de convivencia y cohesión social. (PA 4, N 4)

DEMANDAR A TRUMP ANTE OEA PLANTEA BRAULIO G.

El legislador mexicano Braulio Guerra Urbiola, sostuvo un encuentro de trabajo con el Embajador de México ante la OEA, Luis Alfonso de Alba, para expresar su preocupación entorno al retiro de Estados Unidos del Acuerdo de París, y al mismo tiempo reforzar el liderazgo de México en este tema. Ante este escenario, el Diputado Federal por Querétaro, dijo que México se encuentra entre los únicos tres países en el Continente Americano que tienen Ley de Cambio Climático, siendo nuestro país punta de lanza mundial en la legislación interna. El legislador mexicano expuso que es fundamental que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, considere a la prevención y combate al cambio climático como un Derecho Humano. En ello, Braulio Guerra planteó su inquietud de preparar una denuncia contra Presidente Trump, no por retirarse del Acuerdo de París, porque soberanamente puede hacerlo, sino para obtener una recomendación para que Estados Unidos establezca regulaciones que mitiguen las emisiones de gases de efecto invernadero independiente de que no forme parte del Acuerdo de París. (PA 9, N 4, DQ 2, EUQ 5)

PODER EJECUTIVO

PRESUMEN SIERRA QUERETANA

Hugo Burgos, Secretario de Turismo (SECTUR), asistió a la inauguración de la Expos Sierra Gorda 2017, que se llevó a cabo este fin de semana en el Centro Estatal de Artes, ubicado en el centro de la ciudad. (CQ 27, N 1 y 5)

ACUSAN OPACIDAD EN LA GESTIÓN DEL AIQ

Por Irán Hernández

El AIQ tiene cinco denuncias por incumplimiento en su portal de transparencia, igual que el municipio de Querétaro, durante 2017. Según el portal de Infoqro, las denuncias en contra del AIQ fueron presentadas durante el mes de enero por incumplir en materia de acceso a la información. (CQ 32)

ORDENARÁN EL TERRITORIO ESTATAL

Por Hilda Navarro

Querétaro contará con un Programa Estatal de Gestión del Riesgo y Ordenamiento Territorial, instrumento que ayudará al estado y a los municipios a tomar decisiones para mantener un equilibrio ecológico y urbano con la intención de evitar el deterioro ambiental. (CQ 10)

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

PODER JUDICIAL

BUSCAN ABRIR JUZGADOS EN CADEREYTA Y SAN JUAN DEL RÍO

Por Andrea Martínez

Ante la demanda en materia familiar, civil y mercantil en los distritos judiciales de Cadereyta y SJR, el TSJ pretende abrir dos juzgados nuevos en esas demarcaciones antes de finalizar el 2017. Consuelo Rosillo, presidenta del TSJ, informó que sostendrá reuniones con los alcaldes de dichos municipios, con el fin de buscar espacios y material humano para la puesta en marcha. (CQ 7)

MUNICIPIOS

ACOMPAÑA MARIO CALZADA A PEREGRINOS DE EL MARQUÉS EN LA 127 PERE AL TEPEYAC

El presidente municipal, Mario Calzada Mercado, acompañó al contingente de peregrinos de El Marqués, desde la comunidad de San Rafael, en su trayecto en la 127 Peregrinación a Pie de Querétaro al Tepeyac. La columna de peregrinos salió alrededor de las 3:30 de la mañana de la iglesia de San Rafael para, como primer punto, dirigirse a la Ermita que se construyó en dicha localidad para recordar los lamentables hechos ocurridos el año pasado. Junto a familiares de los peregrinos, ahí se entregó ofrenda y se rindió homenaje en memoria de los fallecidos para posteriormente continuar con el trayecto hasta la comunidad de Amazcala en donde se concentraron los diversos grupos de Atongo, Santa María de Baños, Santa Cruz y Chichimequillas. En este punto, el presidente municipal, quien les acompañó en caminata, les ofreció alimentos, deseó un buen viaje a los fieles peregrinos y reiteró el apoyo absoluto de la administración. (PA 12)

CORREGIDORA TENDRÁ PROGRAMA DE LA ONU

Por Gustavo López

Será a partir del ciclo escolar 2018.2019 cuando inicie en Corregidora el programa “¿Qué tan segura es tu escuela?” por parte de la oficina de las Naciones Unidas para la Reducción de Riesgos de Desastres (UNISDR), la cual insta a estudiantes, a profesores y a la sociedad en general a evaluar de manera proactiva la preparación y la capacidad de recuperación de las instituciones educativas (resiliencia). (AM 7)

CERRARÁN, POR OBRAS, 50% DE NEGOCIOS EN E. MONTES

Por Haydé Ruiz

Comerciantes de la calle de Ezequiel montes prevén que en los próximos meses cerrarán de manera definitiva el 50% de los negocios establecidos, debido a la obra de rehabilitación que se implementa en esta vialidad. (...) Alfredo Serrano informó que frente a la incertidumbre de los comerciantes, informó que la asociación que preside se acercó con la SEDESOQ, a cargo de Agustín Dorantes. Ante esta dependencia, se ingresó una solicitud por escrito para gestionar recursos estatales para casi 350 comerciantes que operan en dicha calle. (AM 8)

URGENTE REALIZAR CONSULTA VECINAL POR OBRAS EN MADERO

Por Paulina Rosales

Sergio Olvera, presidente del Observatorio de Movilidad, hizo un llamado al municipio de Querétaro para que den a conocer los detalles de las intervenciones que se llevarán a cabo en la calle de Francisco I. Madero, pues advirtió que la falta de información comienza a generar molestia de los vecinos de la zona. Durante la semana pasada un grupo de vecinos se manifestó en la calle de Madero al considerar que nunca se llevó a cabo una consulta ciudadana para ejecutar la obra municipal. (EUQ 4)

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

ABREN A CONSULTA MANIFESTACIÓN DE IMPACTO AMBIENTAL DE PROL. JOSÉ MARÍA TRUCHUELO

Por Francisco Velázquez

Desde el viernes 7 de julio la manifestación de impacto ambiental del proyecto con clave 22QE2017VD038, para la construcción de Prolongación José María Truchuelo, ubicado en el perímetro Oeste del Parque Nacional El Cimatario (PANEC), está disponible para su consulta por parte de la ciudadanía en las instalaciones de la delegación de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en Querétaro. (CQRO)

INTERIOR DE LA ALAMEDA AÚN NO SE PUEDE REMOZAR

Por Verónica Ruiz

Manuel Naredo, INAH, informó que aún no ha sido autorizado el proyecto de intervención en el interior de la Alameda Hidalgo. Informó que el proyecto fue presentado hace apenas 15 días por la autoridad municipal, y ante ello, es analizado por los arquitectos del INAH. (DQ 1 y 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

¡NUEVOS DÍAS QUERÉTARO!

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Al cumplirse siete años de la publicación de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, es justo agradecer la preferencia de nuestros lectores, anunciantes y voceadores, pero también de reporteros, redactores, colaboradores, diseñadores y a todo el personal administrativo, de publicidad y de distribución que trabaja todos los días desde estas páginas para informar con veracidad a la sociedad. Asumimos el reto desde el primer número, continuamos en esta edición 2535 y las de mañana, con la convicción de servir a los queretanos por encima de intereses económicos y políticos que pretenden la desaparición de un medio libre y discordante en donde, por el simple reparto del trabajo, parafraseando al gran periodista Julio Scherer, se publican las cosas que no gustan. La verdad no es rosa ni el periodismo neutro. Por eso, a pesar del boicot, estrangulamiento y persecución ejercidos en contra de este diario mientras el gobierno estatal presume, en el centenario de la Constitución de Querétaro, un irrestricto respeto a la libertad de expresión de los sí alineados, hoy refrendamos desde nuestra trinchera el inalterable compromiso de informar con honradez y oportunidad, para ser -ahora y siempre- El Periódico de Querétaro. Gracias a todos. ¡Nuevos días! (PA 1)

INTENTAN VENDER PLAZAS EN EL IMSS: SINDICATO

Por Armando Ruiz

Alertan a trabajadores del IMSS en Querétaro por la venta falsa de plazas laborales o propuestas sindicales para trabajar en la organización. (AM 4)

INFONAVIT OTORGA 40% DE LOS CRÉDITOS A TRABAJADORES QUE GANAN MÁS DE 22 MIL PESOS

Por Mónica Gordillo

De los cerca de 7 mil 500 créditos que otorgó en el primer semestre la delegación de Infonavit en el estado, 40 por ciento fueron aprobados para trabajadores que ganan arriba de 22 mil pesos mensuales. (CQRO)

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

QUERÉTARO, 40 LUGAR EN ESCUELAS AL 100

Querétaro ocupa el cuarto lugar nacional en materia de avance físico de ejecución en obras del programa “Escuelas al 100” que lleva a cabo la Federación. En dicho empeño se han invertido 767 mdp reflejados en más de mil 320 salones, 190 servicios sanitarios, 14 talleres, refirió la CEI. (N, AM, DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Siete años ¡Al pie del cañón! Para la libertad: Sabino. Marcos y Kuri no quieren reelegirse. Cuanalo disputa candidatura a Nava. Barrios al Marqués; Carriles, diputado. Morena tendrá candidato al Senado. **Siete años.** Esos cumple PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, la otra opción informativa. El proyecto fue presentado en sociedad en el corazón del Centro Histórico, en el Mesón de Santa Rosa, frente a la Plaza de la Independencia, sede de los poderes. Desde ahí planteamos nuestro proyecto editorial y compromisos: Informar oportuna y verídicamente sobre los temas locales, nacionales e internacionales. En ese camino hemos encontrado poderosas resistencias, boicot y agresiones de quienes no toleran una prensa libre, pero aquí seguimos y seguiremos al pie del cañón. Como aquél 16 de julio de 2010. Dos ex gobernadores priistas nos hicieron el favor de acompañar: Mariano Palacios Alcocer y Enrique Burgos García, además del actual presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, la decana de ese partido Natalia Carrillo y el diputado federal Gerardo Cuanalo. También estuvieron importantes empresarios como Víctor David Mena, Federico Ruiz Rubio, Jorge Gómez Eichelmann y Pedro Paredes, entre otros numerosos amigos y familiares, encabezados por nuestro director general Sergio Arturo Venegas Alarcón y mi madre doña Magdalena Ramírez de Venegas. Ante ellos el destacado periodista Pepe Fonseca, nuestro padrino, hizo buenos augurios sobre el nuevo diario en el que desde entonces se publica su columna “Café Político”, lectura imperdible, junto con la de analistas del acontecer nacional y local. En el camino ha habido aciertos y errores, celebramos aquellos y aceptamos estos. Y sí, estamos muy orgullosos de las grandes exclusivas, como la de las primeras imágenes de la recaptura de El Chapo Guzmán, replicadas en los principales medios informativos, como The New York Times, The Washington Post y The Wall Street Journal. Nunca antes se había dado crédito a un periódico queretano en los gigantes de la prensa mundial. Había sólo el antecedente de una página web, precisamente la de PLAZA DE ARMAS -antes de aparecer la edición impresa- con la primicia del secuestro del ex candidato presidencial D

<https://www.google.com.mx/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&ved=0ahUKEwjBoNmAloVAhWG5CYKHbwRCLwQjRwIBw&url=http%3A%2F%2Fgarciaalcocer.com%2Fen%2Four-eam%2F&psig=AFQjCNGEEjkBOP0oXyWGSgVCXLuejFePZQ&ust=1500341508115739> iego Fernández de Cevallos, lanzada el 15 de mayo de 2010. A la par de estas noticias hay centenares generadas por nuestros compañeros reporteros, a los que agradecemos su participación y lealtad, lo mismo que a todo el personal que hace posible la publicación de este órgano y su distribución desde los distintos frentes de guerra para servir a los lectores de Querétaro y la región, anunciantes y fuentes de información. El camino es largo, pero aquí estamos, firmes. ¡Al pie del cañón! -**GALERÍA LIBERTAD- Pancho.** A eso del mediodía de hoy, el dirigente estatal del Movimiento Territorial del PRI Francisco Pérez Rojas se registrará como candidato a la presidencia del comité municipal de Querétaro, acompañado de algunos miembros destacados del tricolor y numerosos simpatizantes. Ahí la lleva. -**LA CARAMBADA- Indolente.** Como para cumplir y hacer presencia en estos tiempos políticos, el coordinador de delegados federales Juan Carlos Padilla ofreció, junto con sus compañeros, una comida a miembros de los medios de comunicación, en la que algunos se quejaron del oscurantismo informativo. Por cierto, no estuvieron los representantes de la PGR, Policía Federal ni CISEN. Provechito. -**OÍDO EN EL 1810- Personaje.** En

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

los partidos políticos permanece la duda de si el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, es o no postulado a la senaduría. El jefe universitario tiene un gran cartel entre los jóvenes y amplios sectores de la sociedad queretana por la gran labor académica y científica que ha realizado. El tema es que Morena ha decidido postular a un hombre para encabezar su fórmula al Senado por Querétaro. ¿Acaso será él? -¡PREEEPAREN!- **La capital.** Que está clara la intención de Pancho de enviar a Luis Bernardo Nava como candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, pero se mantiene en la pelea el diputado federal Gerardo Cuanalo que, me dicen, está arriba en las encuestas. Y es que el legislador, que no tiene padrino, anda trabajando por todo el municipio. Ahí está el detalle. -**¡AAPUNTEN!- Bubulubu.** En Corregidora está más que apuntado Rogelio Vega Vázquez Mellado, coordinador del gabinete municipal, para relevar (si el voto lo favorece) a su amigo, socio y jefe Mauricio Kuri González que no se interesa en la reelección sino en la senaduría. Vega enfrenta al inefable Antonio Zapata y Germán Borja, ex alcaldes ambos que quieren volver, volver. Se va a poner bueno. -**¡FUEGO!- El Marqués.** Que el camionero Juan Barrios es el verdadero tapado de la Casa de la Corregidora para buscar la recuperación de El Marqués, en donde el ex edil Enrique Vega Carriles sería candidato a la diputación local. La tienen difícil, porque el presidente Mario Calzada Mercado ha hecho muy buen trabajo y probablemente busque ser reelecto, a diferencia del capitalino Marcos Aguilar y del puebleño Mauricio Kuri que quieren tirar la toalla e irse al Senado. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LA GRAN PRIMICIA DE PDA. Esa imagen de El Chapo Guzmán recapturado en enero de 2016 le dio la vuelta al mundo, con el histórico crédito a un medio local: PLAZA DE ARMAS, El Portal de Querétaro. La gran primicia fue recogida por los gigantes de la prensa: The Washington Post, The New York Times, The Wall Street Journal, O Globo de Brasil, El Mundo de España y muchos más. ¡Queretano soy, señores! (PA 1)

MEDIO SIGLO

Por Morales OBREGÓN

Pancho, por México. Aprobación de 63%. En San Juan, riesgo. Notable participación de Francisco Domínguez en la histórica reunión de Rhode Island convocada por la Asociación Nacional de Gobernadores (NGA, por sus siglas en inglés), no solamente por el sólido mensaje en favor de la apertura comercial y la conformación de una región que sea la más poderosa del mundo, sino también porque estrechó lazos de muy alto nivel al acudir junto con su homólogo Miguel Mancera (CDMX) en representación de México. Pancho Domínguez llevó a cabo encuentros personales con Justin Trudeau, el primer ministro de Canadá y uno de los líderes políticos más influyentes a nivel internacional, así como con el Vicepresidente de Estados Unidos, Michael Pence, quien inyecta sensatez y tranquilidad en la administración estadounidense. Sin cortapisas, Francisco Domínguez planteó claramente la necesidad de que en estas negociaciones nos convirtamos en una región abierta a las inversiones, al turismo, al comercio, al conocimiento, a la cultura, al trabajo. Que seamos una comunidad de intereses: los de la ley, del respeto y de los derechos humanos. “Seamos una región democrática y libre; la más potente y próspera del mundo; la del ejemplo de innovación, de vanguardia, de integración; pero sobre todo, la más humana para que la siguiente generación viva mejor y para que el mundo siga nuestro ejemplo”. **PANCHO EL MEJOR APROBADO.** Justo antes de partir hacia Rhode Island, un estudio realizado por “México Opina” reveló que el mandatario con mayor porcentaje de aprobación entre sus gobernados es Francisco Domínguez Servién, con 63.3 por ciento, seguido por Miguel Márquez, de Guanajuato, con 62.1 por ciento y el gobernador de Durango, José Rosas, quien tiene 61.2 por ciento de aprobación. Más aún, desde su gira por Europa Francisco Domínguez comenzó a preparar terreno rumbo a la renegociación del TLCAN, tanto en reuniones bilaterales como en el sector empresarial. El de Querétaro es un gobernador que acumula experiencia en relaciones internacionales, tanto en reuniones con mandatarios como en

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

Rhode Island con dignatarios, premieres, primeros ministros y homólogos. Así se hizo paralelamente al panel, cuando Francisco Domínguez se reunió con la primera ministra de Ontario, Kathleen O Day Wynne; el gobernador de Nevada, Brian Sandoval; el mandatario de Arkansas, Asa Hutchinson, y la ministra de Relaciones Internacionales y Francofonía de Quebec, Christine St. Pierre, del Partido Liberal. Al final del panel, los mensajes de Justin Trudeau y Francisco Domínguez fueron los que manejaron la línea más humanista de entre todos los integrantes del encuentro. Tal vez lo mejor de toda esa experiencia es que ahora nuestro gobernador la pone en práctica para una conveniente renegociación del TLCAN, la mejor herramienta comercial para México desde hace más de dos décadas. **GRANADOS-CALZADA.** Identificar las áreas de oportunidad para trabajar en El Marqués fue el resultado de la reunión que mantuvo el lunes el alcalde Mario Calzada con el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, quien insinuó que en dicha demarcación podría haber corrupción en el área de seguridad. La reunión fue por necesidad de reconciliación, resultado de un episodio de reproches. Tras la ejecución de un empresario michoacano y 3 personas más en su restaurante a unos metros de la carretera 57, el reclamo del gobernador fue NO politizar el tema para poder así ser realmente efectivos en el combate a la inseguridad, peeroooo... desde la Secretaría de Gobierno señalaron ese mismo día que son los municipios de El Marqués y Pedro Escobedo, ambos del PRI, los que no se coordinan. Ponerle tache partidista a un hecho delictivo de este tipo más temprano que tarde resultará en un efecto boomerang, porque entonces ¿qué dirá Juan Martín cuando los crímenes se cometan, como de hecho ya sucede desde hace tiempo, en Querétaro, Corregidora o el calentísimo San Juan del Río, gobernados por el PAN? **BARRIOS, DE REGALO.** A ver IEEQ, apúntenle: pasando por encima de las reglas electorales, el exdirigente transportista Juan Barrios continúa haciendo proselitismo a puertas abiertas, acompañado de funcionarios estatales y en eventos oficiales entregando premios y hasta viajes en las comunidades del municipio de El Marqués. Tan sólo el pasado viernes, durante la entrega de certificados a los casi 200 jóvenes del CONALEP, Plantel Aeronáutico, que se realizó en las instalaciones de la UNAQ, se vio al exdirigente transportista en primera fila y con regalos. Cuál fue la sorpresa que justo cuando se hacía la clausura del evento, de la nada, el director general del Conalep, Agustín Casillas Gutiérrez, primo del diputado panista Apolinar Casillas, arrebató el micrófono sin importar protocolo para subir al presídium al polémico y nada confiable Juan Barrios. ¿Así o más ansioso? **SAN JUAN, BOMBA DE TIEMPO.** San Juan del Río se ha convertido en una bomba de tiempo, donde a la vista y la omisión de las autoridades se pone en riesgo a miles de familias. El robo de combustible se ha incrementado de una forma alarmante provocando graves contingencias durante las últimas semanas y a punto han estado de convertirse en grandes tragedias. Hasta ahora nada han podido hacer las autoridades para que Pemex voltee hacia San Juan y tome cartas en el asunto, reforzando la vigilancia de las zonas por donde pasan sus ductos, de nada ha servido que decenas de tomas clandestinas sean puestas al descubierto cuando las autoridades federales omiten clausurarlas, siendo reabiertas una y otra vez incluso a plena luz del día. El incidente registrado la semana pasada con la enorme fuga de metil registrada en la zona oriente del municipio fue un serio llamado a las autoridades correspondientes para atacar de una vez el robo de combustible, gran negocio que a punto ha estado de acabar con cientos de familias. Eso sin contar las graves afectaciones que registran decenas de productores que han sufrido la contaminación de sus tierras ante los constantes derrames de combustible, muchas veces quedándose sin sustento. Pemex y la Procuraduría General de la República tendrán que tomar acciones urgentes, antes de que literalmente, la bomba estalle en San Juan del Río. **LIDERAZGO.** El diputado Luis Antonio Rangel, presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso estatal, dejó claro su liderazgo en el Segundo Informe de Trabajo del Poder Legislativo. Aunque con prudencia procuró no figurar en el acto oficial y dejarle las candilejas a la eterna suertuda Carmen Zúñiga, provisionalmente empoderada, su trabajo de coordinación y diálogo es gran parte del éxito de varias iniciativas. A ese ánimo conciliador de Rangel se le suma la actitud abierta del priista Mauricio Ortiz, quien sin caer en radicalismos ni paralizar los debates ha logrado poner sobre la mesa varios temas tan incómodos como necesarios. **RECONOCIDAS.** Por cierto que el trabajo de varias diputadas priistas les valió el

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

reconocimiento de organizaciones sociales. A Lety Mercado y a Isabel Aguilar por sus esfuerzos a favor de la comunidad de la diversidad sexual. A Antonieta Puebla por su trabajo casi silencioso para denunciar los excesos en Colón. **CANDIL DE LA CALLE...** Si en algo coinciden varias diputadas y diputados de distintos partidos es que Atali Rangel es una de las cartas fuertes del PAN. Aunque en este instituto, dicen, parecen no hacerle mucho caso. La diputada anda ahí picando piedra para seguir su carrera política pero parece que a los primeros que debe convencer es a los panistas. **IMPROVISADOS.** Las fallas de sonido, de transmisión de origen y de internet fueron las grandes protagonistas del segundo informe de los diputados locales. Poco arreglaba el personal de la empresa contratada para solucionar los problemas y algunas personas que se hicieron responsables de la logística no daban solución inmediata. La intervención del diputado Carlos Lázaro pasó casi en silencio por las fallas de sonido y ni qué decir de la diputada Yolanda Rodríguez Otero que tuvo que detenerse ante los mismos errores. Ciertamente es normal que ocurra alguna falla en los eventos, pero si al menos hubieran demostrado un poco de interés y rapidez en solucionarlos todos habrían quedado mejor parados. Y no. **SE AFERRA.** Se resiste Antonio Castelán Guarneros a entregar el patrimonio de la CROC. Y es que luego de que en asamblea los trabajadores decidieran no mantener más al hasta entonces eterno líder, éste simplemente se niega a entregar el patrimonio de los trabajadores entre ellos el inmueble sede de la confederación y reconocer a Tirso García como nuevo secretario General de la CROC. Como ya lo hacen las autoridades estatales y la dirigencia nacional. Por cierto que la nueva representación cuenta con la toma de nota de la instancia laboral. **LEJANOS Y ENOJADOS.** Los delegados federales hicieron un reunión de acercamiento con los medios de comunicación, para anunciar un "comité" de comunicación social, pero quizá fue un problema de logística o una no muy efectiva asesoría, pues los delegados coordinados por Juan Carlos Padilla se concentraron en dos mesas y los reporteros solo tuvieron acercamiento hasta que terminó la comida y en las entrevistas el más incómodo y hasta molesto fue el de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes con eso del daño que las lluvias provocaron a la carretera a San Luis Potosí. Y ya en esto, resulta que Delvim Bárcenas ya asumió la titularidad de la delegación de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI)... aquí hay muchas dudas sobre el más bien anodino desempeño en los puestos que ha tenido y ahora vienen más de lo que pueda hacer por uno de los sectores más sentidos de la población... (DQ 1 y 4)

BAJO RESERVA

KARINA, DE MANTELES LARGOS. Nos comentan que a pesar de que KCD, SEDIF, no tiene cuentas de Facebook y Twitter, ayer, en dichas redes sociales, le llovieron felicitaciones. Resulta que este domingo fue día de su cumpleaños, y su esposo, el gobernador Francisco Domínguez Servién fue el primero en destacarlo a través de esa vía. La fecha no pasó desapercibida para cientos de personas que se sumaron para enviar saludos y abrazos a la primera dama, que seguramente comió pastel en compañía de sus seres queridos. **LA BUENA CONDICIÓN DE DON RAFA ÁBREGO.** Nos comentan que don Rafael Ábrego, conocido ampliamente en el sector avícola de la entidad, estuvo ayer acompañado de sus más cercanos colaboradores, con quienes caminó, como cada año, en la columna de la peregrinación que sale de la capital queretana al Tepeyac. A buen ritmo y sin perder el paso, don Rafa demostró que tiene una buena condición física. **REZÁNDOLE A LA VIRGEN.** En más de la peregrinación, nos platican que el ex tenista profesional Francisco Maciel, quien actualmente milita en el PRI, estuvo muy fervoroso en la misa celebrada a los peregrinos por el obispo Faustino Armendáriz en La Noria. Dicen que quizá se encontraba rezando para que en las próximas elecciones le toque alguna candidatura, sobre todo en esta época de vacas flacas del tricolor. **ASESORÍA GRINGA PARA SJR.** Nos dicen que en el transcurso de la presente semana comenzará la certificación de la policía municipal de SJR por un despacho estadounidense. Esta certificación, nos aseguran, no es nada barata, pero permitirá, a decir del edil, Guillermo Vega, dar mejores resultados a mediano plazo. Habrá que esperar, nos comentan, para ver si en verdad la situación mejora, ya que el asunto de las tomas clandestinas sigue siendo el talón de Aquiles en materia de seguridad. (EUQ 2)

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

ASTERISCOS

PERDÓN. En el marco de la salida de la 127a peregrinación a Pie rumbo a la Basílica de Guadalupe, el obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz en tantos conflictos, aquellos que tienen la responsabilidad de dirigir los destinos de la ciudad del estado y del país, pues el único que resulta afectado es el pueblo. Durante su homilía en la comunidad de El Colorado, en El Marqués, el jerarca católico advirtió, tanto a los peregrinos como a los servidores públicos, que ha llegado “la hora de perdonar”. PREPARADOS. El próximo 19 de julio arrancará oficialmente en el país el sistema anticorrupción. En el estado se realizó la instalación tiempo y forma, aunque el perfil del secretario técnico aún se mantiene en secreto. También sigue pendiente que la secretaria ejecutiva defina presupuesto y programa de trabajo. (AM 1 y 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Hace un año, un contingente de peregrinos que se dirigía a la Basílica de Guadalupe, en la CDMX, fue arrollado por una persona que presuntamente conducía en estado de ebriedad... murieron 6 personas (4 adultos y dos menores) y otras 13 resultaron lesionadas. Este fin de semana sucedió de nuevo, pero ahora los peregrinos embestidos, también en El Marqués, por un vehículo conducido a exceso de velocidad por un comerciante que se dirigía al municipio de Pedro Escobedo a poner un puesto en un tianguis y que perdió el control del mismo –según confirmó la Fiscalía- marchaban solos; uno de ellos falleció y el otro resultó lesionado. (CQRO)

LA PLUMA DE CONIN

Durante el fin de semana, en diferentes redes sociales se denunció la corrupción que están cometiendo algunos inspectores del Instituto Queretano del Transporte (ITQ), lamentablemente ya son varias ocasiones y al parecer nadie hace nada, además al actual titular no le interesa terminar con este cáncer que se ha denunciado desde que empezó la actual administración. Anuar Israel Lizardi Martínez es quien se ostenta como inspector, y que trató de multar a un chofer de la 98 con el argumento de que traía la puerta abierta, pero fue tal el enojo de los usuarios que se bajaron a confrontarlo y a decirle que todo era una mentira. De todos modos le pidió sus papeles para hacerle una multa y el chofer, de nombre Juan Barajas, afirmó que solo es el pretexto para extorsionarlos. Que alguien los frene porque las quejas van en aumento en este Querétaro que lo queremos sin corrupción. (CQ 6)

OPINIÓN / ENCRUCIJADA DE LA AUTORIDAD ELECTORAL

Por José Alfredo Botello Montes

La equidad de las campañas electorales es uno de los temas que son atendidos por los legisladores siempre que se da una reforma político-electoral, principalmente en lo que se refiere a los topes del gasto de campaña, al grado tal que en la reforma constitucional de 2014 se elevó al rango máximo la “nulidad por rebase de gastos de campaña”, aún cuando esto solo si la diferencia entre primer y segundo lugar es por un porcentual al cinco por ciento. (...) (EUQ 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 17 DE JULIO DE 2017

EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXIÓN
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Listos para el proceso electoral de 2018

IEEQ / TIBBO

Adrián Quino

Titulares de los organismos electorales se dijeron listos para el próximo proceso electoral en Querétaro, que iniciará en septiembre de este año.

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de su presidente, Gerardo Romero Altamirano, mencionó que el organismo solamente está en espera de aprobar el próximo calendario electoral, puesto que, debido a las reformas aprobadas por el Congreso local, el período de campaña pasará de 60 a 45 días.

El calendario que apruebe el IEEQ también incluirá los periodos para precampañas.

“El Instituto está trabajando ya, a toda su capacidad, para la organización del proceso electoral, que iniciará el 1 de septiembre. Ese mismo día tenemos que autorizar el calendario electoral; este documento traduce ya muy concretamente todas las fechas y plazos que son importantes en el proceso electoral”.

La única fecha que hasta el momento está definida tanto por el calendario como por la ley es el día de la jornada electoral, que será el 1 de julio de 2018.

Romero Altamirano apuntó que otro de los avances que tendrá la actual ley es la propuesta para garantizar la paridad de género a través de la representación proporcional, aspecto que se fortaleció con la propuesta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, y los resultados de sentencias y criterios regionales y nacionales.

La nueva ley contempla que existirán dos listas con fórmulas de candidatos (una elaborada por el IEEQ y otra más por los partidos), estas serán utilizadas para la designación de representantes por la vía plurinominal. Otro factor que se tomará en cuenta es el porcentaje de votación entre el primero y el segundo lugar, quienes tengan un menor diferencia tendrán preferencia de ser electos.

El consejero presidente calificó esta propuesta como “de avanzada”, al ser una técnica novedosa que solo será utilizada en Querétaro.

“En el tema de paridad de género, al día de hoy estaríamos prácticamente en la vanguardia, con los criterios y lineamientos más vigentes en ese sentido.



- ▶ Pancho, por México
- ▶ Aprobación de 63%
- ▶ En San Juan, riesgo

BARRIOS, DE REGALO

A ver IEEQ, apúntenle: pasando por encima de las reglas electorales; el exdirigente transportista Juan Barrios continúa haciendo proselitismo a puertas abiertas, acompañado de funcionarios estatales y en eventos oficiales entregando premios y hasta viajes en las comunidades del municipio de El Marqués.

Tan sólo el pasado viernes, durante la entrega de certificados a los casi 200 jóvenes del CONALEP, Plantel Aeronáutico, que se realizó en las instalaciones de la UNAQ, se vio al exdirigente transportista en primera fila y con regalos.

Cuál fue la sorpresa que justo cuando se hacía la clausura del evento, de la nada, el director general del Conalep, Agustín Casillas Gutiérrez, primo del diputado panista Apolinar Casillas, arrebató el micrófono sin importar protocolo para subir al presídium al polémico y nada confiable Juan Barrios. ¿Así o más ansioso?.

7°

Aniversario

SIETE AÑOS INFORMANDO

DE: YOLANDA ELÍAS CALLES



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Lic. Yolanda Elías Calles Cantú
Consejera Electoral

Santiago de Querétaro, Qro., julio de 2017

Estimado Lic. Sergio Arturo Venegas:

Por este conducto reciba usted y su equipo de trabajo, mi más sincera felicitación por la conmemoración del séptimo aniversario del Periódico "**Plaza de Armas**", medio de comunicación que tan atinadamente usted dirige.

Mi agradecimiento, por gratificarnos con la información puntual y opinión inteligente que los caracteriza.

Enhorabuena.

